



Prague, le 8 Decembre 1887.

Monsieur,

J'ai reçu votre lettre du 13 Novembre et quelques jours plus tard le petit paquet, qui contenait le Cirsium et le Sedum. Ayant vu à l'œil communément le Cirsium, j'eusse d'avis qu'il est une variété du C. lanceolatum Lop. Il ressemble beaucoup à la forme du C. neurale Prub. (= var. du C. lanceolatum), qu'on retrouve dans le nord de Bohême et en Saxe. Les aiguilles de la plante portugaise et du C. lanceolatum type sont tout-à-fait égales, celle de la plante portugaise sont cependant un peu plus petites, aussi les calathides. Mais la structure de l'involure de la calathide et la forme des folioles est conforme avec celle dans le C. lanceolatum. Les feuilles radicales de la plante portugaise sont assez identiques avec la figure, que M. Reichenbach (Fa. XV, t. 95) donne des feuilles radicales du C. neurale. D'ailleurs la forme des

Lentilles radiculées et caulinaires de *L. lancifolium* varie
beaucoup, aussi la longeur et l'opposition des épinettes. C'est
peut-être que dans une *Bot. J. Scand.* (II, p. 185) j'ai
attribué au *L. lancifolium* des rameaux toujours unival-
phas, car on trouve dans cette espèce beaucoup d'intersections
à 2-3 angles rapportés en bout de la tige et des rameaux.
Votre *Cirsium* se rapproche aussi de *L. orientale* Besser.
Si cette espèce se vendrait dans nos magasins du Portugal,
on croirait la plante en question, je crois qu'elle est une
espèce hybride. Peut-être appartient-elle au *L. microcephalum*
Linné, espèce que je ne connais pas. Enfin je n'accorde pas
le regarder comme espèce nouvelle, mais si comme une
variété de *L. lancifolium*, à l'quelle on pourrait donner
le nom luteum (dans le cas que ce *Cirsium* n'appartienne
pas comme une forme à épinettes grêles au *L. microcephalum*
Linné).

Quant au Sedum j'en dirai donc à M. Molles, qui
m'a renseigné la même plante qu'il doit être une variété de
L. pedicellatum Besser. Peut-être une espèce nouvelle.

Agreez, Monsieur et允许我继续，我深信
您的意见是正确的。我将再写信给您。

M. Willkomm